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记者 郑亿 通讯员 盛静

“刚才有两个不认识的男人，在我们家门口抢劫了
我儿子，你们快点来！”2月 20日晚上 7点，家住临安的
章女士打了110报警。

昌化派出所民警到场后，也见到了章女士的儿子小
章。小伙才19岁，额头上流着血，说是被两个抢劫的男
子揪住往墙上撞，撞破的。

“据小伙子说，是被抢了钱包和手机，钱包里现金
100块不到，但有银行卡。”民警马上开始调查走访、查看
监控，但折腾了一整夜，没有发现丝毫劫匪的踪影。

第二天早上 8点，民警们还在忙着找线索，突然发
现了一条异常信息：小章的手机居然突然开机了，但只
过了一小会儿就又关机，而这部手机开机、关机的位置，
都在小章家近旁。

“两个抢劫者不可能隔了一夜，还躲在他们家没走
吧？”民警开始怀疑，小章是不是谎报了警情。

“赶到他家里一问，小伙子听我们怀疑他，马上心虚
了，承认这事情是他瞎编的⋯⋯”

小章跟民警解释，最近家里正筹划盖新房，他高中
毕业后就到厂里上班，已经是有收入的人了，于是妈妈
要求他也拿1万块出来。

“问题是他瞒着他妈妈把工资都拿去炒股了，最近
刚亏了6000块，1万块他是无论如何拿不出了。实话实
说他怕他妈妈骂，就想了这么一招，希望能帮他拖延时
间。为了把自己搞得惨一点、可信度高一点，他还故意
拿头去撞墙，撞出血了才跑去找妈妈。”民警说。

民警随后也在小章家二楼一间平时没人去的杂物
间，找到了他藏好的手机和钱包。

对于小章，民警当场进行了严肃的批评教育，由于报假
警，他最终被临安警方处以拘留6天、罚款300元的处罚。

记者 罗传达 文/摄
前天，一位女士向快报诉苦：我是梵村花苑住户，

我家隔壁养了八九条狗，大狗小狗都有，大狗像是狼
狗，一到晚上，一只狗叫，其他也跟着叫。我精神都快
崩溃了，晚上经常被吵醒。

这位女士上班地点在城北，每天早上要 6点多起
床。她说因为隔壁的狗叫，自己已连续多日睡眠不足。

前晚下着雨，梵村路灯昏暗，很静。
村委办公楼上，村主任办公室还亮着灯。村主任

姓虞，50多岁。他说，愿意陪我去养狗人家里看看。
下办公楼时，忽听得几声浑厚的狗叫。虞村主任

忙解释，狗不是村里的，是一个做茶叶生意人的，在这
里寄养几天。

走在村道上，三五条草狗盘坐地上，见我们走过，
没发出任何动静。

一位大妈牵着一条黑狗走来。“这狗很会生的，一
次生九个！生过两次了，哈哈！”她说。

来到梵村花苑北侧，遇见一个拎包的阿姨。虞村
主任和她说了几句，回过来对我说，“她是狗主人。她
去叫老公下来。”

两分钟后，下来一个微醺的男人，见到我很诧异，
怎么又有人投诉了？“上个月，派出所也来蹲点过，狗没
叫。”

他说，他养了一只比较大的拉布拉多，还有一只金
毛，都很温驯。别人租他的房子开了旁边的茶庄，茶老
板养了两只身材很小的狗，合伙生了5只小小狗，所以
共有9只狗。

他带我看了这些狗，都圈养着，狗狗见我们来，也

并没有叫。拉布拉多甚至懒得起身。
后来虞村主任轻声告诉我，这个男人是他们的老

村主任，姓杨，今年70岁。
老村主任说，自己养狗十多年了，对狗有感情，如

果他一只狗都不养，很寂寞的。他有个儿子，在城里上
班，也住在城里，两老需要狗狗陪伴。

老村主任还说，大多数村民养狗都出于防盗需
要。他自己曾丢过老式的卡拉OK话筒、鱼干和酱鸭，
小偷大多是从山上下来，爬进窗户放肆偷。

虞村主任在旁点头。说半个月前有个租户丢过 3
万多块钱和一根金项链，小偷是外地人。

那一晚，我在梵村呆了 1个多钟头，只零星听见几
声狗叫。

快出村子时，遇上一位环卫大姐，江苏人。“这里狗
很多的，没人走动不会叫，晚上也不怎么叫。不过早上
确实叫得厉害，送报纸的来了就会叫，走了就不叫了，
比公鸡打鸣还灵！”

回来时打了一辆优步车，司机老韩听说我在采访
狗的事，也打开了话匣子。

“我是梵村隔壁梅家坞的，我们这一片啊，狗确实
多。这些地方原先都是农村，家家户户都养狗的，习惯
了。

“狗会生小狗，左邻右舍再拿过去养，所以狗越来
越多。其实乱叫的是草狗。有时候一只狗叫了，会引
来一群狗叫，像交响乐。这边叫得最厉害的是小狗，大
狗保护小狗时也会叫⋯⋯

“狗呢，忠诚。养了就舍不得它们了。以前这里的
村民世代种茶，到这一辈，小鬼在城里面买房工作，老
人就自己养狗了⋯⋯

记者 蒋大伟

秋石高架三期去年通车后，杭州高架的路网初步形
成，从市区的一侧到另一侧，走高架是最为便捷的方式之
一，特别是路况好的时段，在畅通封闭的高架行车，稍不
留神车速就很快了。

这两天有读者反映，中河、上塘高架桥一些匝道上摆
着电子显示屏，滚动播报在高架上超速的车牌号码。

读者周先生说，他知道高架上有很多测速仪，但他曾
在网上看到有帖子说，杭州高架的测速仪其实不会拍超
速，现在看到这些电子屏，觉得是动真格的了。

“如果超速，肯定能拍到！”杭州交警高架大队直属中
队陆毅中队长说，去年起，高架交警在原来高架路面上方
显示屏、匝道口龙门架显示屏的基础上，在一些匝道又安
放了拖挂式的大型电子显示屏，滚动播放前方道路的通
行情况和诱导信息。最近这些屏幕又有一项新功能——
滚动曝光违法车辆号牌。

陆队长说，屏幕上曝光的车辆号牌都是当天或前一
天高架上的违法车辆，主要是为了警告这些车辆，并对其
他通行车辆形成威慑，接下去还将进一步更新技术手段，
做到实时播报：一旦超速被抓拍，你的车牌号已经出现在
下一个路口的显示屏上。

关于高架上测速仪不测速的传言，陆队长回应，高架
主道限速 80公里每小时，这个速度已经很快了，大家千
万不能超速，超速引发的往往都是恶性事故，如果有车把
高架当成赛道来开，肯定逃不过电子警察的眼睛。目前
交警部门正在对高架上的测速仪进行调整——

一是更新测速设备，更精准地摄录超速行为；
二是逐步增加测速点位，现在已基本实现全市高架

道路全覆盖。
所以大家不要听信网上传言，再有侥幸心理。
除了超速外，目前高架交警还在重点检查以下交通

陋习——

实线变道：高架上的很多事故都是因为一些司机随
意变道、加塞引起的。现在高架交警利用监控设备，每天
都能拍摄到两三百起违法实线变道行为。

违反错峰限行区域行驶：有司机认为，在限行时段行
车，在地面道路容易被路口交警拦停，而上了高架就能从
限行区域外的一端畅行到另一端。其实，高架上集控系
统能自动识别、抓拍错峰限行时段闯入限行区域的车辆，

保证一辆也不落下。
使用远光灯：从去年下半年起，交警就开始严查高架

道路上使用远光灯行驶的车辆，特别是一些擅自改装车
辆灯光的车辆。

开车打手机：高架道路繁忙，开车打电话、玩手机会让
司机分心，很容易造成交通事故。从今年开始，高架交警将
监控和现场执法相结合，针对这类违法行为也将展开查处。

你在高架上超速，电子警察尽收眼底
还要在匝道显示屏上曝光
高架交警同时严查以下交通陋习——
实线变道、违反错峰限行、使用远光灯、开车打手机

高架上滚动播报超速和实线变道车牌号的拖挂式电子显示屏 （杭州交警高架大队供图）

背着妈妈偷偷炒股亏了6000块
19岁小伙额头流血
出现在“劫案”现场

隔壁养了八九条狗
叫得我都快崩溃了……
快报记者雨夜探梵村


